

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL AYUNTAMIENTO DE PALMA DE APOYO A TODOS LOS AFECTADOS POR EL TERREMOTO ACAECIDO EN MARRUECOS Y POR EL CICLÓN “DANIEL” QUE HA TENIDO LUGAR EN LIBIA

SESIÓN DEL DÍA 28 DE SEPTIEMBRE DE 2023

El pasado 9 de septiembre, un terremoto de magnitud 6,23 en la escala Richter, con multitud de réplicas, sacudió a Marruecos, causando grandes pérdidas humanas y económicas.

Por el momento, en Marruecos se contabilizan más de tres mil personas fallecidas, más de cinco mil heridos y un número aún mayor de personas afectadas y desplazadas. Estas cifras convierten a este terremoto en el más mortífero en seis décadas que ha sufrido el país vecino. El terremoto ha dejado a muchas personas sin hogar y colapsado las infraestructuras de las ciudades, originando una situación especialmente crítica que se está viendo agravada por precariedad de las infraestructuras con las que cuenta este territorio.

La falta de recursos y el difícil acceso a estas áreas de montaña ha obligado a los equipos de rescate a extraer a los cientos de víctimas de debajo de los escombros con utensilios domésticos y enterrarlos en fosas comunes en el cementerio de Martouba, a una veintena de kilómetros de distancia, por lo que las autoridades enfrentadas del este y el oeste pidieron este lunes ayuda humanitaria, incluida maquinaria pesada, material médico y alimentos.

En el caso de Libia, el pasado 11 de septiembre, tuvo lugar la tragedia y la devastación por el paso del ciclón 'Daniel' por el noreste de Libia, tras azotar a Grecia y Turquía, continúan.

La ciudad más afectada es Derna, en el noreste del país, donde las autoridades afirman que se han recuperado más de diez mil cadáveres, mientras se espera la llegada de ayuda internacional. En Derna, la cuarta localidad más grande del país con 120.000 habitantes, más de 480 viviendas quedaron destruidas, cinco barrios residenciales quedaron completamente arrasados por las lluvias torrenciales y dos presas colapsaron y vertieron 33 millones de metros cúbicos de agua en la ciudad.

El nivel de devastación de estos dos territorios, nos lleva a reflexionar que los países menos desarrollados económicamente, y en general las personas empobrecidas, tienden a resultar más afectadas frente a la ocurrencia de desastres debido a una alta concentración de población en determinadas zonas ya una precaria infraestructura de la vivienda. En muchos casos incluso las propias personas se ven en la necesidad de construir sus propias casas y lo hacen en espacios de mayor riesgo ambiental, como las riberas de los ríos, porque son más accesibles. Se trata de construcciones nada preparadas ni diseñadas para aguantar sacudidas.

Además, las personas más vulnerables tienen menos oportunidades de recuperarse de las consecuencias de desastres naturales. En un informe de 2016, Building the Resilience of the Poor in the Face of Natural Disasters, elaborado por el Banco Mundial y el Fondo Mundial para la Reducción de los Desastres y la Recuperación (GFDRR), ya se advertía del devastador impacto humano y económico de los fenómenos meteorológicos extremos sobre la pobreza. En el documento, de hecho, se refleja un nuevo método para medir los daños provocados por estos desastres, con el que se tienen en cuenta las consecuencias económicas que estos fenómenos representan para la población empobrecida. La situación de pobreza, así, se agrava, siendo

prácticamente imposible salir de ella. El círculo, más que vicioso, empobrecido, mantiene su trazado.

Y es que en sí mismo, el concepto de desastre, como tiende a denominarse a un episodio de un fenómeno natural extremo, no sería tal si las condiciones de desarrollo de una comunidad no se vieran interrumpidas o destruidas. Es decir, es un desastre porque existe una vulnerabilidad previa que propicia que un terremoto, huracán o inundación dañe severamente las condiciones de vida de las personas.

Para ello es necesario orientar los esfuerzos hacia la erradicación de la pobreza, la reducción de las vulnerabilidades y la lucha contra las desigualdades, a fin de garantizar que nadie sea dejado atrás. Este consenso europeo sobre desarrollo enmarca la aplicación de la Agenda 2030 en una asociación con todos los países en desarrollo y tiene debidamente en cuenta el marco que proporciona el Tratado de Lisboa.

De esta forma, se hace más necesario que nunca incrementar los esfuerzos de apoyo a estos territorios, a fin de procurar una recuperación lo más rápida posible, y sobre todo ayudar a recuperar el máximo de vidas.

España, ha movilizado efectivos de la Unidad Militar de Emergencias (UME) y el apoyo de la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo para ayudar a paliar las terribles consecuencias del terremoto y ha ofrecido apoyo al pueblo Libio en estos momentos tanto duros.

El ayuntamiento de Palma manifiesta su condolencia y solidaridad con los pueblos Marroquí y Libia afectados por la catástrofe, lamentando profundamente la pérdida de vidas humanas, así como el elevado número de personas heridas, desaparecidas y los daños producidos. Asimismo, quiere enviar a las comunidades marroquí y libia a nuestras Islas, todo su apoyo y cariño en estos difíciles momentos.

Por todo ello,

1. Trasladar toda nuestra solidaridad y cariño a la población marroquí y libia a cuantas personas se hayan visto afectadas por el seísmo y por el ciclón 'Daniel' en Libia, y la hacemos extensiva a los todos residentes en nuestras Islas y al conjunto de nuestro país de ambas nacionalidades.
2. Expresar su compromiso con los territorios afectados y la necesidad de movilizar a los recursos humanos y materiales necesarios para salvar el mayor número de vidas y ayudar en la reconstrucción de estos territorios. Así, el ayuntamiento de Palma destinará una partida económica al Fondo Mallorquín de Solidaridad por acciones de emergencia humanitaria.
3. Instar al Gobierno de las Islas y al conjunto de las instituciones de las Illes Balears a movilizar los recursos humanos y materiales necesarios para salvar el máximo de vidas, y ayudar a la reconstrucción de estos territorios afectados en el marco de los programas de cooperación y ayuda humanitaria de los distintos organismos públicos y entidades sociales.
4. Instar al Gobierno de las Islas y al conjunto de las instituciones de las Illes Balears a luchar contra el impacto creciente y desproporcionado de la emergencia climática en los países y comunidades más vulnerables, sobre todo en favor de las personas desplazadas y de comunidades de acogida; y apoyar a los países ya las comunidades más vulnerables en sus

Ajuntament de Palma

esfuerzos por potenciar las medidas de prevención y preparación, con el propósito de prevenir, minimizar y abordar el desplazamiento.

5. Instar al Gobierno de las Islas Baleares a poner los medios necesarios para apoyar a la comunidad marroquí y Libia residente en las Islas, para poder acompañarlos en esta situación y hacer frente a las necesidades que se deriven de ella (acompañamiento psicológico, ayuda por el traslado de familiares, etc.)

6. Agradecer la labor de todo el personal humanitario y de las entidades y organizaciones no gubernamentales, que se ha trasladado a primera línea de atención de las personas damnificadas.

7. Agradecer el trabajo que están realizando los distintos Cuerpos de Seguridad y Emergencia de nuestro país que se han trasladado para ayudar en las labores de rescate.

Palma, 28 de septiembre de 2023

La portavoz del Grupo Mpal. PP Belén Soto Mateu	La portavoz del Grupo Mpal. PSIB-PSOE Rosario Sánchez Grau	El portavoz supl. del Grupo Mpal. VOX PALMA Fulgencio Coll Bucher
---	--	---

La portavoz del Grupo Mpal. MÉS per Palma Neus Truyol Caimari	La portavoz del Grup Mpal. Mixt Lucía Miriam Muñoz Dalda
---	--